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DIRECTION DE LA TRANSITION DEMOCRATIQUE ET ECOLOGIQUE, DE LA VIE ASSOCIATIVE 
ET DES RISQUES NATURELS ET TECHNOLOGIQUES 

 

Compte-rendu 
Réunion plénière Comité des habitants Au Pied de la Gardiole 

Le 7 juillet 2023 à 18h30, salle Voltaire 

 

 

Présents : 

Elus L. Linares 
 
 
J.L. Bonneric 

2e vice-président de Sète Agglopôle Méditerranée, conseiller municipal délégué 
à l’aménagement durable et à la transition démocratique 
 
Conseiller municipal délégué à la ville citoyenne 

Cabinet du 
maire 

J.F. Arnault Vincent Directeur adjoint de cabinet 

Administration S. Durand 
 
 
A. Forestier  

Directrice de la transition démocratique et écologique, de la vie associative et 
de la gestion des risques naturels et technologiques.  
 
Chargée de la transition démocratique  

Habitants 3 personnes  2 membres et une habitante  

 

Contenu de la réunion  
1. Introduction des élus et point-bilan du semestre sur le fonctionnement du comité  

2. Points soumis à l’ordre du jour par les membres du comité : 

- Projet "Arbres" du Comité des habitants  

- Evènement du 15 octobre  

- Echanges divers 

 

1. Introduction - Loïc Linares et Jean Louis Bonneric  

 
Rappel du cadre général de la DPL avec 3 niveaux de démocratie : démocratie par projet ; par instance (dont distinction 

entre Comité habitants, Comité des sages) ; de proximité. Contexte nombreuses contraintes (crise sanitaire, 

réorganisation des services, cyber-attaque) pour un plein déploiement ; espéré pour la seconde partie du mandat. Ceci 

dit les instances ont commencé leur activité en créant notamment des animations dans leurs quartiers (exemple : 

Fronti'Puces du Comité des habitants Cœur de ville ; Fête du Printemps du Comité des habitants Barnier-Crozes-Pielles). 

Rappel sur les règles de fonctionnement du Comité des habitants (autonomie de travail, soutien du service, retours des 

élus). Difficultés de fonctionnement dues au contexte décrit, volonté des élus de progresser encore.  

Rappel des règles de fonctionnement des nouveaux comités habitants   

 

Comité des habitants 
Constat d'un manque d'information sur les comités et la tenue des réunions.  

Regret sur le choix de la date choisie, excuses des élus dans un contexte de nombreuses contraintes.  

Manque d'information sur les dates des réunions plénières précédentes. L’information circule grâce aux bouches à 

oreille, certains parmi nous l’ont su par leur voisin. Pourquoi pas une invitation officielle via un flyer distribué dans 

chaque boîte aux lettres ? 

 

Réponse des élus  
Beaucoup de communication ont été faite dans le magazine municipal ainsi que sur le site internet de la ville. Nous ne 

pouvons pas par souci d'économie de l'argent public - diffuser chaque communication spécifique en boite aux lettres.  

Mention du livret sur la démocratie participative locale édité une première fois pour le lancement des instances. 

Une réédition va être réalisée prochainement. 

 

Comité des habitants 
Du temps des Conseils de quartier, les gens venaient exposer leurs problèmes mais désormais, l’instance Comité des 

habitants destinée uniquement au collectif : et due fait beaucoup moins de monde intéressé pour s'impliquer.  

https://www.frontignan.fr/ma-ville/democratie-participative/
https://www.frontignan.fr/contenus/uploads/2022/10/Charte-comite%CC%81-des-habitants-VDEF1.pdf
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C’est beaucoup plus engageant et moins facile philosophiquement de ne pas râler. Pour le projet que nous avons par 

exemple, cela va être compliqué étant donné que nous ne sommes pas nombreux. Les points que nous avons demandés 

n’ont toujours pas été réalisés.  

 

Réponse des élus  
Idée d'une réunion sur le terrain avec les élus permettrait peut-être de dynamiser, motiver les choses. Intérêt de 

s’interroger pour redonner sens à la citoyenneté ? Nous allons réfléchir à comment améliorer les choses. 

 

2. Points soumis à l'ordre du jour  

 
Projet "Arbre" du Comité des habitants 
 

Réponse des élus  
Rappel du projet arbres du comité au pied de la Gardiole : planter 6 arbres qui seront parrainés par les enfants nés 

l’année de la plantation et engagement des citoyens à arroser pendant 2/3 ans, temps de l’enracinement. Possibilité 

d'accompagnement pour une sollicitation d'appel à projet de la Région pour participer au financement. Votre projet 

entre dans les thématiques que propose la Région pour son budget participatif, vous pourriez le tenter si vous le 

souhaitez. 

 

En cours de validation, il n'y aura pas d'obstacle. Nous vous tiendrons informés des possibilités de calendrier.  

Le travail technique va se faire, sous réserve de la possibilité au niveau des sols (analyse des réseaux enterrés à faire 

valable 2-3 mois). Financement par le budget de la ville (pas sur le budget de fonctionnement du comité), d’où le circuit 

de la validation à respecter. Organisation de l'arrosage à la charge des habitants comme convenu : 2/3 ans le temps de 

l’enracinement. 

 

Comité des habitants  
Une personne exprime un doute quant à la possibilité pour les habitants d’assurer l’arrosage. 

Le comité précise que lorsque ce sera concret, il y a aura mobilisation des habitants. 

Les membres les plus impliqués pour ce projet n'ont pu être là ce soir.  

 

Projet d'animation du 15 octobre  
 

Comité des habitants  
Proposition de le faire devant l'espace génération MDR, café solidaire à côté de la Maison de retraite Anatole France.  

Crainte au niveau du nombre d’organisateurs. Pas d’espaces adaptés dans notre périmètre. Peu d'animation dans notre 

quartier ! comment le redynamiser ? 

 

Réponse des élus  
Quant au dynamisme nous notons votre remarque ; fruit d'un développement urbain très rapide par le passé.  

Cela nous amène à la réflexion de lieu collectif sur votre quartier et une réflexion sur comment dynamiser l'existant.  

Nécessité de trouver pour votre projet un lieu dans votre quartier plutôt que de vouloir utiliser un lieu qui est sur 

l'emprise du cœur de ville où se réalise déjà beaucoup d'animation. 

Proposition de jumeler avec le projet proche du Comité habitant De la Vigne au Canal pour un événement commun.   

Les services vont s'occuper de la mise en relation. Charge aux personnes présentes ce soir de collectiviser la question 

avec les autres membres du comité pour valider l'intérêt. Une réunion commune pourrait être organisée au plus vite 

pour définir la date et le lieu commun. Les services pourront ensuite vous accompagner pour la communication puis la 

logistique de l'événement.  

Vous pourriez définir un périmètre commun : pourquoi pas limitrophe (exemple : Terres blanches) ? 

Lors de la journée des associations vous pourrez communiquer sur votre évènement. 

 

Suites à donner 
 

Mise en relation avec les animateurs du comité des habitants De la vigne au canal  

Programmation d'une réunion entre les membres des deux comités  


